

Carne de potro Hispano-bretón



Sana y
sorprendente...



LA IMPORTANCIA DE UNA RAZA AUTÓCTONA EN EL DESARROLLO RURAL



**LA RAZA AUTÓCTONA EQUINA
HISPANO – BRETÓN ESTA
EN PELIGRO DE EXTINCIÓN**

O NOS LA COMEMOS O DESAPARECE





EL ORIGEN DE LA RAZA

El cruce de sementales Bretones, con yeguas autóctonas (siendo estas una agrupación racial con caracteres relativamente comunes), de las zonas montañosas de León, Burgos, Palencia, Soria y Ávila, dio como origen a la Raza Equina Hispano Bretona, tal y como la conocemos.



El objetivo de la importación fue el de obtener caballos para la artillería o el uso agrícola, ya que las raza equina autóctona solamente resultaba apta para la silla o tiro ligero



Los sementales introducidos en Castilla y León se cruzaron con yeguas autóctonas de dichos lugares, las cuales estaban dedicadas a la producción de trabajo y de carne.



Como consecuencia del gran desarrollo de la mecanización en el ejercito y en la agricultura, su potencial a quedado reducido a la producción de carne.



Presenta una magnífica aptitud
cárnica debido a su excelente
conformación y calidad de la carne



EL HISPANO-BRETÓN Y EL MEDIO AMBIENTE

El Hispano-Bretón es una raza que realiza una labor de aprovechamiento de los recursos vegetales existentes en las zonas montañosas en donde reside, que de otra forma se perderían, contribuyendo con ello al mantenimiento del ecosistema de los pastos de montaña, sobre el que incide positivamente.



Al aprovechar estos equinos el pastizal de montaña, se podría afirmar que la carne generada en este hábitat podría enmarcarse dentro de las producciones ecológicas, siendo esta otra de las posibles justificaciones del uso de esta raza.



Debido a lo anteriormente afirmado, esta raza atenúa el riesgo de incendios forestales al mantener los pastos de montaña libres y limpios. Y otra cosa que les bebemos es la conservación de nuestros paisajes.



EN ESTOS MOMENTOS, LA SALIDA DE
DEL PRODUCTO ES MUY COMPLICADA

LOS GANADEROS NO SACAN LA
RENTABILIDAD NECESARIA DE SUS
EXPLOTACIONES, POR LO QUE NO
QUIEREN CONTINUAR



LA CARNE DE POTRO SANA Y SORPRENDENTE

POR DESCONTADO QUE ES UNA CARNE QUE ESTÁ RIQUISIMA.

SE PRODUCE DE FORMA NATURAL EN LOS PASTOS BURGALESES.

SEGÚN LOS ESTUDIOS REALIZADOS LOS VALORES NUTRICIONALES DE ESTA CARNE SON SORPRENDENTES.



CUADRO COMPARATIVO

| Componente | Caballo | Vacuno | Cerdo | Avestruz | Pavo | Pollo | Cordero |
|-----------------|----------------|---------|-------|----------|------|---------|---------|
| Energía (Kcal.) | 107-121 | 129-150 | 151 | 104 | 160 | 112-124 | 121-216 |
| Humedad (%) | 73-75 | 53-74 | 52-74 | 76 | 70 | 75 | 58-65 |
| Proteínas (g) | 21-23 | 15-21 | 14-20 | 18 | 21 | 20-22 | 15-20 |
| Colesterol (mg) | 20 | 65 | 60 | 38 | 68 | 78 | 70 |
| Grasa (g) | 1-3 | 13-28 | 23-32 | 2 | 8 | 11 | 16-26 |

Tabla 1. Fracción principal y contenida en 100 g de una proporción comestible.

Fuente: FAO 2000; USDA, Febrero 1997 (Depto. de Agricultura de EE.UU.); Horse and Ostrich Meat, 2000; DISTRIVA, 2000; Horsemeat as Precious Nutrition, 2000



ACTIVIDADES

- RECUPERACIÓN DE LA FERIA DE SAN MARCOS
- JORNADAS GASTRONOMICAS
- DEGUSTACIONES GRATUITAS
- TALLERES EN COLEGIOS
- CREACIÓN DE UNA MARCA COLECTIVA



CARNE DE
ROTRO

HISPANO-BRETÓN
DE BURGOS



LA CARNE DE POTRO EN BURGOS

CARNICERIAS

RESTAURANTES



CONSECUENCIAS DE LA DESAPARICIÓN DE ESTA RAZA

- ABANDONO DE LOS PUEBLOS POR PARTE DE LOS GANDEROS, EN SU MAYORÍA, PERSONAS JOVENES CON FAMILIAS.
- SI, ESTA RAZA DESAPARECE, NUESTRO MEDIO AMBIENTE Y NUESTROS PAISAJES SE VERÁN ALTAMENTE PERJUDICADOS Y AFECTADOS.





